



**B2 – Lektion 8 – Lisa
und Julian planen einen
Aktivurlaub**



Lisa und Julian planen einen Aktivurlaub

Lisa and Julian are planning an active holiday

	Lisa und Julian wohnen nun schon eine Weile in Freiburg. Sie haben viel gearbeitet und studiert und finden, dass es Zeit für einen Urlaub ist. Sie möchten aber nicht am Strand liegen, sondern wollen einen Aktivurlaub. Das Paar unterhält sich darüber, wohin sie fahren und welche Sportarten sie ausüben möchten.		Lisa and Julian have now lived in Freiburg for a while already. They have worked and studied a lot and think that it is time for a holiday. They don't want to lie at the beach but would rather like an active holiday. The couple is talking about where they should go and which sports they would like to do.
Julian	Lisa, hast du vielleicht eine Idee, wo wir hinfahren könnten? So langsam müssen wir wirklich etwas buchen, sonst wird es knapp. Die Hotels sind zu dieser Jahreszeit schnell ausgebucht oder unbezahlbar. Du willst sicher nicht im Zelt schlafen, oder? (lacht)	Julian	Lisa, do you maybe have an idea, where we could go? We have to book something soon otherwise we will become short on time. Hotels are fully booked or unaffordable at this time of year. Surely you don't want to sleep in a tent, right? (laughs)
Lisa	Zelten klingt doch toll!	Lisa	Camping sounds fun!



Julian	Im Ernst? Das war ein Scherz, oder?		Seriously? That was a joke, right?
Lisa	Ja, ich meine es Ernst! Also mir würde die Schweiz gut gefallen. Dort könnten wir klettern gehen und es gibt unzählige Wanderwege. Was denkst du?	Lisa	Yes, I am serious! Well I would like Switzerland. We could go climbing there and there are an endless amount of hiking trails. What do you think?
Julian	Wow, ich dachte nie, dass du mal zelten willst! Man lernt nie aus... Aber die Schweiz? Dort ist es doch so teuer! Wie wäre es mit Österreich? Dort gibt es auch Berge und es ist viel billiger als in der Schweiz. Wir könnten auch unsere Fahrräder mitnehmen und Radtouren machen. Natürlich müssen wir schauen, wie das Wetter wird.	Julian	Wow, I never thought you would want to go camping! You never stop learning... But Switzerland? It is so expensive there! What about Austria? There are mountains there too and it is much cheaper than in Switzerland. We could also take our bikes and do cycling tours. Of course we have to see what the weather is like.
Lisa	Das Problem mit dem Wetter haben wir überall. Wir sollten also unabhängig davon planen. Vielleicht ist es doch besser ein Hotel zu buchen. Und am besten in Stadtnähe, denn dann haben wir auch Möglichkeiten, wenn das Wetter schlecht ist: Wir könnten dann zum Beispiel ins Kino gehen oder so.	Lisa	We will have the problem of the weather everywhere. So we should plan regardless of that. Maybe it would be better to book a hotel. And the best would be close to a town because then we also have options if the weather is bad: We could then go to the cinema or something like that for example.



Julian	Da hast du Recht. Ich habe gelesen, dass man in Österreich auch Rafting ausprobieren kann. Wäre das was für dich oder traust du dich nicht?	Julian	You are right about that. I read that you can also try rafting in Austria. Would that be something for you or wouldn't you dare?
Lisa	Ach Quatsch! Natürlich traue ich mich . Das ist doch ungefährlich und macht bestimmt jede Menge Spaß . Rafting ist auf jeden Fall interessanter als nur mit dem Paddelboot auf dem See zu fahren. Was hältst du von der Gegend rund um den Achensee?	Lisa	Oh nonsense! Of course I would dare . It is not dangerous and must be a lot of fun . Rafting is definitely more interesting than just taking a paddle boat on a lake. What do you think about the area around the Achensee?
Julian	Oh, dort findet doch im September auch der Lauf am Achensee statt, oder? Hast du davon schon gehört? Da wollte ich schon immer mal teilnehmen!	Julian	Oh, the run around the Achensee also happens there in September, right? Have you heard of that? I always wanted to take part in that!
Lisa	Wie lang ist der Lauf?	Lisa	How long is the run?
Julian	Man kann 5 Kilometer laufen, aber es werden auch 10-Kilometer-Läufe und ein Halbmarathon angeboten. Wollen wir uns dafür anmelden ?	Julian	You can run 5 kilometres but 10 kilometre runs and half marathon are also offered. Should we sign up for that ?



Lisa	Mal ehrlich, meinst du, wir werden das schaffen? Wir haben schon lange nicht mehr trainiert. Ich bin ziemlich außer Form und du hast auch ein kleines Bäuchlein bekommen.	Lisa	Let's be honest, do you think that we will manage that? We haven't trained for a long time. I am quite out of shape and you also have grown a little belly.
Julian	Naja, du kochst aber auch unglaublich leckeres Essen und das Eiscafé in unserer Straße ist einfach zu gut. Wir müssen uns ja nicht gleich für die lange Distanz anmelden. 10 Kilometer reichen auch. Du wirst sehen, das wird super! Wenn wir das erstmal geschafft haben, werden wir ein unglaublich gutes Gefühl haben!	Julian	Oh well, but you do cook unbelievable tasty food and the ice cream parlour on our street is just too good. We don't have to sign up for the long distance right away. 10 kilometres are also enough. You will see, it will be great! Once we have managed it, we will feel unbelievably good.
Lisa	Hm ok... Das ist ein guter Grund wieder mit dem Laufen anzufangen. Darauf können wir hinarbeiten. Ich würde im Urlaub auch gerne jeden Morgen eine Runde schwimmen. Kannst du ein Hotel mit Pool suchen?	Lisa	Hm ok... That is a good reason to start running again. We can work towards that. I would also like to swim a bit every morning on our holiday. Can you look for a hotel with a pool?
Julian	Ja, das kann ich gern machen. Also ein Hotel in Österreich mit Pool? Sonst noch etwas?	Julian	Yes, I can gladly do that. So a hotel in Austria with a pool? Anything else?



Lisa	Das ist alles. Jetzt müssen wir nur noch trainieren, trainieren, trainieren.	Lisa	That is all. Now we just have to train, train, train.
Julian	Genau! Vielleicht bekomme ich dann auch mal ein Sixpack.	Julian	Exactly! Maybe I will even get a six pack.
Lisa	Haha! (Zeigt auf Julians Bauch) Das ist eher unwahrscheinlich , aber man soll ja nie die Hoffnung aufgeben .	Lisa	Haha! (points at Julians stomach) That is pretty unlikely , but you shouldn't lose hope .

Neue “Chunks”

- 1) Lisa und Julian finden, dass ____ einen Urlaub ist. (It's time for)
- 2) So langsam müssen wir buchen, sonst _____. (it's becoming short on time)
- 3) Ich dachte nie, dass du zelten magst. Man _____. (You never stop learning)
- 4) Wäre das etwas für dich oder _____? (you don't have the guts)



- 5) Hast du _____? (Have you ever heard of that?)
- 6) Da wollte ich _____ teilnehmen. (I always wanted to)
- 7) Ich bin ziemlich _____ und du hast ein kleines Bäuchlein bekommen. (out of shape)
- 8) Das ist _____ wieder mit dem Laufen anzufangen. (a good reason)
- 9) Also ein Hotel mit Pool. Sonst _____? (Anything else?)
- 10) Das ist _____, (more unlikely) aber man sollte nie _____. (give up hope)

Fragen zum Dialog

- 1) Welche Art von Urlaub planen Lisa und Julian? _____
- 2) Warum müssen Lisa und Julian sich bald entscheiden, wohin sie fahren möchten? _____
- 3) Warum reisen die beiden nicht in die Schweiz? _____
- 4) Wieso schlägt Lisa vor, ein Hotel in Stadtnähe zu buchen? _____
- 5) Welche Sportart möchten die beiden in Österreich ausprobieren? _____



- 6) Was findet im September am Achensee statt? _____
- 7) Welche Distanzen kann man beim Achenseelauf laufen? _____
- 8) Warum hat Lisa Bedenken, den Lauf zu schaffen? _____
- 9) Warum möchte Lisa gerne ein Hotel mit Pool? _____
- 10) Im Dialog geht es viel um Aktivitäten und Sport. Finden Sie Aktivitäten und Sportarten, indem sie die Wortsilben ergänzen.

Zwei Silben bleiben übrig.

- a) wan-
- b) raf-
- c) lau-
- d) rad-
- e) schwim-
- f) klet-

-ten ; -tern ; -fah- ; -dern ; -ren ; -men ; -ting ; -fen ; -dem



1) Die Adjektive mit der Vorsilbe „un-“

Prinzipiell drückt die Vorsilbe „un-“ das Gegenteil des Adjektivs aus, welches diese Vorsilbe nicht besitzt.

In principle, the prefix “un-” expresses the opposite of the adjective without the prefix.

Beispiele:

- sicher – unsicher (*certain – uncertain*)
- gerecht – ungerecht (*fair – unfair*)
- gleich – ungleich (*equal – unequal*)
- sauber – unsauber (*clean – dirty*)
- echt – unecht (*real – fake*)



ÜBUNG 1: Setzen Sie die passenden Adjektive aus der Liste ein. Sie müssen eventuell dekliniert werden.

ungeduldig, unecht, ungerecht, unsicher, unverzeihlich, unbestätigt, ungelesen, unbestritten

- 1) Die Lage ist alles andere als geklärt, sie ist ziemlich _____.
- 2) Sei doch nicht so _____, warte doch mal kurz!
- 3) _____ Meldungen zufolge soll sich das Königspaar schon in der Stadt aufhalten.
- 4) Ich glaube, ich habe einen riesengroßen Fehler gemacht. Das ist wirklich _____.
- 5) Warum hast du denn die _____ Zeitung ins Altpapier geworfen?
- 6) _____ ist dieses Gebäude eines der schönsten der ganzen Stadt.
- 7) Du hast 500 € für diese Kette bezahlt? Dafür sieht sie aber ziemlich _____ aus.
- 8) Das ist _____! Peter hat fünf Stückchen Schokolade bekommen und ich nur drei!

2) Das Verb „werden“

Das Verb „werden“ wird einerseits als Hauptverb gebraucht, andererseits aber benötigt man es als Hilfsverb zum Bilden von Zeiten und Verbformen.

The verb “werden” can be used as main verb, but it’s also needed as auxiliary verb to build other verb forms and tenses.



Die Konjugation:

- ich werde
- du wirst
- er/sie/es/man wird
- wir werden
- ihr werdet
- sie/Sie werden

„werden“ als Hauptverb / “werden” as main verb

Hier wird das Verb „werden“ mit einem Substantiv oder Adjektiv verknüpft. Das Substantiv oder Adjektiv ist das Resultat des „werden“-Prozesses.

Here, the verb “werden” (to become) is linked to a noun or adjective. The noun or adjective describes the result of the process “to be”.

Beispiele:

- Ich werde langsam alt und vergesslich. *(I’m slowly getting old and forgetful.)*
- Ich werde ziemlich böse, wenn mein Mann mir nicht im Haushalt hilft. *(I become pretty angry if my husband doesn’t help around the house.)*



- Du wirst ja ganz rot im Gesicht! *(You're becoming all red in the face!)*
- Peter will später Feuerwehrmann werden. *(Later, Peter wants to become a firefighter.)*
- Es wird kalt/warm/hell/dunkel. *(It's getting cold/hot/light/dark.)*
- Es wird Sommer/Winter/Nacht/Tag. *(Summer/Winter/The night/The day is starting.)*

„werden“ als Hilfsverb / “werden” as auxiliary verb

Hier wird das Verb „werden“ mit einem Hauptverb verbunden. Meist wird es in Passivstrukturen verwendet. Außerdem steht es bei der Zukunft.

Here, the verb “werden” is linked with a main verb. It's most commonly used in passive sentences. It's also used in future tenses.

Beispiele:

- Das Haus wird gerade gestrichen. (Passiv) *(The house is currently being painted.)*
- Wir werden bei dieser Arbeit von einigen Kollegen unterstützt. (Passiv) *(We're being supported for this job by some colleagues.)*
- Das Buch wird in allen Buchhandlungen verkauft. (Passiv) *(The book is sold in all bookshops.)*
- Wir werden morgen Abend ins Kino gehen. (Futur) *(We're going to the movies tomorrow night.)*
- Sie werden sich ein neues Auto kaufen. (Futur) *(They're going to buy a new car.)*
- Er wird nicht mehr nach Italien fahren. (Futur). *(He won't drive to Italy anymore.)*

**ÜBUNG 2: Entscheiden Sie, ob „werden“ in diesen Sätzen das Hauptverb oder das Hilfsverb ist.**

- 1) Du wirst dich noch wundern.
- 2) Wir werden ein bisschen später kommen.
- 3) Wirst du später Polizist?
- 4) Schau mal, es wird schon dunkel.
- 5) Die Fahrräder werden in die Garage gestellt.
- 6) Morgen soll es ziemlich kalt werden.
- 7) Wir werden im kommenden Sommer nach Island fliegen.
- 8) Ich werde wohl überhaupt nicht mehr gefragt!
- 9) Warum wirst du denn so wütend?
- 10) Trinke deinen Tee, sonst wird er kalt!